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REUNIÃO COMISSÃO DE BOLSAS 
19/05/22 – das 14h às 15h 

 
 

Aos dezenove dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze 

horas, reuniu-se a Comissão de Bolsas do Programa de Pós-Graduação em História, 

Culturas e Espacialidades - PPGHCE, via Google Meet – link: kvh-ygtw-uty. Estiveram 

presentes: o Coordenador Prof. Dr. João Júlio Gomes dos Santos Júnior, os professores 

que compõem a comissão de bolsas - Gleudson Passos Cardoso e Zilda Maria Menezes 

Lima - e a representante discente: Bruna Karina Ferreira de Lima Melo. O professor 

Antônio de Pádua Santiago de Freitas justificou ausência.  

Após os cumprimentos iniciais, o Coordenador Prof. Dr. João Júlio Gomes dos 

Santos Júnior apresentou a pauta única da reunião, a saber: 

1) Apreciação dos Relatórios Discentes referente ao semestre letivo 2021.2. 

Dando início à reunião o Coordenador do Programa, Professor João Júlio, dá boas 

vindas a todos(as), e destaca que os relatórios foram enviados para os membros da 

Comissão por e-mail em um único PDF, algo que gerou bastante trabalho para 

coordenação, pois a maioria dos discentes enviou arquivos separados do relatório como 

anexo. De uma maneira geral, os presentes concordaram que é preciso que os 

professores orientadores tenham um maior zelo na produção dos pareceres dos 

relatórios discentes, uma vez que em alguns casos os pareceres são lacônicos. A 

coordenação lembrou aos membros da comissão de bolsas, em especial a representante 

discente Bruna Karina – para que ela repasse essa informação aos demais discentes – , 

de que há uma ferramenta no SisAcadPG que auxilia a produção dos relatórios todos os 

meses, o que pode facilitar no desenvolvimento do relatório semestral tanto pelo 

discente quanto pelo docente. O professor Gleudson sugeriu também que no 

arquivo/modelo do relatório discente sejam incluídas as informações referentes sobre o 

estágio docente (planejamento, andamento e/ou relatório) e também a questão dos testes 

de proficiências em língua estrangeira. A Comissão de Bolsas também solicitou que a 

coordenação reforce junto aos discentes bolsistas (CAPES e FUNCAP) a necessidade 

de ter desempenho acadêmico condizente com as excelências acadêmicas e níveis de 

produtividade esperados (ao menos a submissão de um artigo científico ao ano para 
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revistas acadêmicas – de preferência de alto estrato Qualis/Capes). Os relatórios 

discentes das turmas 2021.1 e 2021.2 foram analisados um a um, comentados e todos 

foram aprovados. No entanto, a coordenação repassará individualmente, por e-mail, 

para cada um dos alunos uma síntese dos principais pontos que precisa melhorar e ou 

acrescentar nos próximos relatórios. da qual eu, João Júlio Gomes dos Santos Júnior, 

lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada, pelo Coordenador e pelos demais 

presentes, será assinada pelos presentes. Fortaleza, 23 de maio de 2022.  

 

 

 

 

 
 

 

 


